
FAVN™

FAVN™ ist ein von Jaime Hayón für Fritz Hansen entworfenes Sofa.
Favn, was im Dänischen Umarmung bedeutet, ist das Ergebnis eines 
kreativen Dialogs zwischen dem spanischen Designer und Fritz Hansen. 



UMWELT & PRÜFUNGEN
Das Sofa läßt sich zur Wiederverwertung und Sonderentsorgung in seine 
Bestandteile zerlegen (Rückenschale, Unterteil, lose Polster und Beine).
Die Rückenschale und das Unterteil erfordern wegen der integrierten 
Stahlrahmen Sonderentsorgung. Der Schaum in den losen Polstern läßt sich 
granulieren und wiederverwerten. Die Beine und alle anderen Metallteile 
(Beschläge u.a.) können wiederverwendet werden.
Der Stuhl ist geprüft nach:
Belastbarkeit: EN 15373:2007 Non domestic seating – Stufe 2 
Flammschutz - USA: Californien TB 117 (Ohne Dekokissen)  Flammschutz - 
UK: BS 5852 Crib 5 
 

ABMESSUNGEN
Tiefe: 93 cm
Breite: 200 / 221 cm 
Höhe 88 /60 cm
 
 
GARANTIE
Auf Fabrikationsfehler (Werkstoffe und Konstruktion) an Standardwaren wird 
5 Jahre Garantie gewährt. Von der Garantie ausgenommen sind besondere 
Lederarten und andere Stoffe, die auf Veranlassung des Kunden bestellt 
werden. Gewöhnlicher Verschleiß und Schäden an Bezügen sind von der 
Garantie ausgenommen. Fritz Hansen bietet eine erweiterte Garantie von 
bis zu 20 Jahren auf online unter fritzhansen.com/my¬republic registrierte 
Produkte an. Die Garantie für Peddigrohr, Teppiche und Lampen beträgt 2 
Jahre.

DESIGN
Jaime Hayon, 2011 

BESCHREIBUNG
Ein von Jaime Hayon entworfenes und von Fritz Hansen hergestelltes Sofa.
Die Schale besteht aus zwei Teilen, einem Unter- und einem Rückenteil, 
beide aus hartem Polyurethanschaum mit Glasfaserverstärkung. Beide Teile 
verfügen über einen integrierten Stahlrahmen, das Unterteil ist zudem mit 
Nozag-Federn versehen. Verbunden sind Unterteil und Rückenschale mit 6 
Stahlbeschlägen und Innensechskantschrauben (bei Umzug Auseinanderbau 
mit Innensechskantschlüssel Nr. 4). Die Außenseite von Rückenschale und 
Unterteil ist mit einer dünnen, weichen Schicht Polyurethanschaum und Watte 
bekleidet.
Die vier Beine bestehen aus 3 sichtbaren Teilen: einem passend zum Unterteil 
gepolsterten Trichter, einem satinpolierten Aluminiumzylinder und Filzgleitern 
zum Schutz des Fußbodens.
Zum Zubehör des Sofas gehören Dekokissen und große Filzgleiter für weiche 
Fußböden (Linoleum). Eine flammhemmende Ausführung (CMHR), die den 
Standard Crib 5 erfüllt, ist ebenfalls lieferbar.

JAIME HAYÓN 1974-
Spanischer Künstler und Designer, 1974 in Madrid geboren.
Im selben Jahr starb Franco, und Spanien wurde ein neues, frisches und 
dynamisches Land. Jaime Hayon wurde in freiheitlichem Geist erzogen.  
Im Spanien der 80er Jahre aufzuwachsen, war für ihn eine Zeit der Gefühls-
explosionen, was ihn später als Designer prägte. Als Teenager vertiefte er 
sich in die Skateboardkultur und die Graffitikunst, wodurch der Grundstein 
für seine detaillierte, gewagte und gleichzeitig humoristische Bildsprache 
gelegt wurde, die in seinen heutigen Werken vorherrscht. Nach dem Studi-
um von Industriedesign in Madrid und Paris kam er 1997 nach Fabrica, 
der von Benetton geförderten Akademie für Design und Kommunikation, 
wo er eng mit dem legendarischen Bildschöpfer und Provokateur Oliviero 
Toscani zusammenarbeitete. Im Laufe kurzer Zeit stieg er vom Studenten 
zum Leiter der Designabteilung der Akademie auf. 8 Jahre später ging 
Jaime eigene Wege, zuerst mit seinen Kollektionen von Designerspielzeug, 
Keramik und Möbeln und später mit Inneneinrichtungen und Installationen. 
Seine künstlerischen und kreativen Fähigkeiten haben Kollektionen hervorge-
bracht, die sich großer Beliebtheit bei den Kunden erfreuen.  
 
Er beschäftigt sich heute auch mit Einrichtungen von Hotels, Restaurants 
und Einzelhandelsgeschäften in der ganzen Welt. Jaime wohnt in Valencia, 
Spanien, und hat Büros in London, Barcelona und Treviso (Italien). Seine 
Arbeiten sind in Kunst- und Designpublikationen überall in der Welt 
veröffentlicht worden, und er hat zahlreiche Auszeichnungen erhalten.



POLSTERUNG
Das Sofa ist in 10 unverwechselbaren, vom Designer ausgewählten Be-
zugsstoffkombinationen lieferbar, die jeweils aus drei verschiedenen Stoffen 
für die Schale, die Sitz- und Rückenpolster sowie die kleinen Dekokissen 
bestehen (siehe Auswahl unten). 
Die Sitz- und Rückenpolster sind aus Kaltschaum, einem hochelastischen 
Polyurethanschaum, und die Dekokissen aus Lazy-Foam, einem visko-
elastischen Polyurethanschaum. 
Unter dem Sitzpolster auf dem Unterteil befindet sich eine satingebürstete, 
von Hand aufgenähte Plakette mit Logo- und Unterschriftsgravur.
Das Sofa ist ebenfalls in einer Ausführung mit nur einem Bezugsstoff 
erhältlich. Zur Auswahl stehen acht Stoffe: Fame, Hot, Magic, Steelcut, 
Steelcut Trio, Hallingdal, Divina und Divina Melange.

Die 10 Designer Selections: 
 

LIGHT GREY
Schale: Divina Melange2 120
Sitz- und Rückenpolster: Hallingdal 130 
Dekokissen: Remix 123 
 

SAGE GREEN
Schale: Lucca1 144
Sitz- und Rückenpolster: Lucca2 146 
Dekokissen: Magic2 881 
 

CLEAR BEIGE
Schale: Steelcut 220
Sitz- und Rückenpolster: Hallingdal 103
Dekokissen: Divina Melange 220 
 

TAUPE
Schale: Steelcut Trio 253
Sitz- und Rückenpolster: Hot 332 
Dekokissen: Remix 233 
 

CHOCOLATE
Schale: Steelcut Trio 383
Sitz- und Rückenpolster: Hot 392
Dekokissen: Steelcut 380 
 

MOUTARDE
Schale: Steelcut 450
Sitz- und Rückenpolster: Clara 448 
Dekokissen: Hot 462 
 

RED
Schale: Steelcut 660
Sitz- und Rückenpolster: Hot 562 
Dekokissen: Tinta3 520 
 

VIOLET
Schale: Steelcut Trio 683
Sitz- und Rückenpolster: Hot 682
Dekokissen: Divina Melange2 681 
 

DARK BLUE
Schale: Steelcut 760
Sitz- und Rückenpolster: Tinta3 790 
Dekokissen: Hot 792 
 

BLACK
Schale: Steelcut 190
Sitz- und Rückenpolster: Hot 192 
Dekokissen: Remix 183
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FRITZHANSEN.COM

Fritz Hansen A/S ® - Diese Dokumentation und die darin vorkommenden 
Produkte und Bezeichnungen sind gesetzlich geschützt, u.a. durch das 
dänische Urheberrechtsgesetz, das dänische Markengesetz und das 
dänische Gesetz gegen den unlauteren Wettbewerb, und sie dürfen ohne 
die vorherige schriftliche Genehmigung der Fritz Hansen A/S nicht benutzt 
werden. Eine Verletzung der Rechte der Fritz Han-sen A/S kann gerichtlich 
verfolgt werden.
 
HAUPTSITZ
DÄNEMARK - Allerød

SHOWROOMS 
DÄNEMARK - Kopenhagen / NIEDERLANDE - Amsterdam /  ITALIEN 
- Mailand / JAPAN - Tokio / NORWEGEN - Oslo / SCHWEDEN - 
Stockholm / GROSSBRITANNIEN - London / USA - New York



FAVN™

FAVN™ is a sofa designed by Jaime Hayón for Fritz Hansen.  
Favn; the Danish translation for embrace, is the result of a  
creative dialogue between the Spanish designer, Jaime Hayón  
and Fritz Hansen. 



ENVIRONMENT & TESTS
In the case of disposal the sofa can be disassembled into individual parts 
(back shell, base, loose cushions and legs) for recycling and special  
handling. The back shell and base requires special handling because of  
the embedded steel frame. The foam in the loose cushions can be granu-
lated and re-used. The legs and all other metal parts (brackets etc) can  
be recycled.

The sofa is tested according to: 
Strength: EN 15373:2007 Non domestic seating - level 2
Fire - USA: California TB 117 (Not the decorative cushions)
Fire - UK: BS 5852 crib 5

DIMENSIONS
Depth: 93 cm
Width: 200 / 221 cm
Height: 88 /60 cm

WARRANTY 
Standard goods have warranty for five years against manufacturing defects 
(i.e. materials and design). The warranty does not cover leather and other 
fabrics ordered as customers own or special material. Normal wear and 
tear and damage of covers are not covered by the warranty. Fritz Hansen 
offer up to 20 years limited warranty if the products are registered online  
at fritzhansen.com/my-republic. The warranty for wicker, rugs and lamps  
is 2 years.

DESIGN
Jaime Hayon, 2011 

DESCRIPTION
A sofa designed by Jaime Hayon, manufactured by Fritz Hansen.

The shell consists of two parts a base and a back shell, both are made 
from hard polyurethane foam with glass fibre reinforcement. Both parts 
have an embedded steel frame and the base also with mounted nozag 
springs. The base and back shell are assembled with 6 steel brackets and 
Hex screws (can also be disassembled for moving with an Hex key no.4). 
The outside of the back shell and base is covered with a thin, soft layer of 
polyurethane foam and wadding.

The four legs consists 3 parts; an upholstered trumpet matching the base,  
a satin polished aluminium cylinder and a felt glide to protect the floor.

The range of accessories include loose decorative cushions and large felt 
glides for soft floors (i.e. linoleum). A fire retardant version (CMHR) that meets 
Crib 5 standards is also available.

JAIME HAYÓN 1974-
“Design needs to solve the problem and be long lasting - off-course. But it 
is important to remember that my design is made for humans - to be used 
by humans. I believe that design should provoke emotions. Design should 
make you feel good. Create happiness.”

Spanish artist-designer Jaime Hayón was born in Madrid in 1974. Franco 
died the same year and Spain was a new, fresh and dynamic country. 
Jaime Hayon was raised with freedom. For him growing up in Spain in 
the eighties was a period with an explosion of emotions and all this has 
impacted him later on as a designer. 

As a teenager, he submerged himself in skateboard culture and graffiti art, 
the foundation of the detailed, bold-yet-whimsical imagery so imminent 
in his work today. After studying industrial design in Madrid and Paris he 
joined Fabrica in 1997, the Benetton-funded design and communication 
academy, working closely with the legendary image-maker and agitator 
Oliverio Toscani. In a short time he was promoted from student to head of 
their Design Department. Eight years later, Jaime broke out on his own, first 
with his collections of designer toys, ceramics and furniture, later followed 
by interior design and installations. Jaime’s knowledge of artisan skills and 
his creativity has resulted in collections for a diverse range of clients. He is 
also currently working on interiors for hotels, restaurants and retail establish-
ments around the world. 

Jaime currently resides in Valencia, Spain with offices in London, Barcelona 
and Treviso (Italy). His work has appeared in the art and design publica-
tions worldwide and he has won numerous awards.



UPHOLSTERY
The sofa comes in 10 unique and different designer selections with a mix 
of three fabrics; one fabric for the shell, one for the seat and back cushions 
and the third fabric is applied to the small decorative cushions (see the 
selections below). The seat and back cushions are made from cold cured, 
highly elastic polyurethane foam and the decorative cushions from Lazy 
Foam, visco elastic polyurethane foam. Below the seat cushion on the base 
there is a small logo and signature plate in satin brushed aluminium hand 
sewn on to the sofa.

The sofa is also available as a single fabric version in eight different  
fabrics Fame, Hot, Magic, Steelcut, Steelcut Trio, Hallingdal, Divina  
and Divina Melange. 

The 10 Designer Selections:

LIGHT GREY
Shell: Divina Melange2 120
Cushions: Hallingdal 130
Decorative cushions: Remix 123

SAGE GREEN
Shell: Lucca1 144
Cushions: Lucca2 146
Decorative cushions: Magic2 881

CLEAR BEIGE
Shell: Steelcut 220
Cushions: Hallingdal 103
Decorative cushions: Divina Melange  220

TAUPE
Shell: Steelcut Trio 253
Cushions: Hot 332
Decorative cushions: Remix 233

CHOCOLATE
Shell: Steelcut Trio 383
Cushions: Hot 392
Decorative cushions: Steelcut 380

MOUTARDE
Shell: Steelcut 450
Cushions: Clara 448
Decorative cushions: Hot 462

RED
Shell: Steelcut 660
Cushions: Hot 562
Decorative cushions: Tinta3 520

VIOLET
Shell: Steelcut Trio 683
Cushions: Hot 682
Decorative cushions: Divina Melange2 681 

DARK BLUE
Shell: Steelcut 760
Cushions: Tinta3 790
Decorative cushions: Hot 792

BLACK
Shell: Steelcut 190
Cushions: Hot 192
Decorative cushions: Remix 183
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FRITZHANSEN.COM

Fritz Hansen A/S ® - This documentation and the products and desig- 
nations therein are protected by law, including the Danish Copyright Act, 
Trademark Act and Marketing Practices Act, and may not be used without 
prior written authority from Fritz Hansen A/S. Legal proceedings may be 
instituted against any parties breaching the rights of Fritz Hansen A/S. 

HEADQUARTERS
DENMARK - Allerød 

SHOWROOMS 
DENMARK - Copenhagen / HOLLAND - Amsterdam / ITALY - Milan / 
JAPAN - Tokyo / NORWAY - Oslo / SWEDEN - Stockholm /  
UNITED KINGDOM - London / U.S.A. - New York 


